
 
 

 
Ortsbeirat Hümme 
 
 

 
G E S A M T E  N I E D E R S C H R I F T  

 
der 7.19 Sitzung des Ortsbeirats Hümme 

am Montag, 21.11.2022, 20:00 Uhr bis 21:46 Uhr 
im Mehrgenerationenhaus Bahnhof Hümme 

 
 

Anwesenheiten 
 
Vorsitz: 

Pies, Ingo 
 
Anwesend: 

Carl, Beate  
Iba, Christoph  
Klee, Miriam  
König, Michael  
Küch, Markus  
Sieding, Christiane 
Wenzel, Timo  
 
Entschuldigt fehlten: 

Ebbrecht, Laura  
 
Schriftführer: 
Wenzel, Timo 
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Tagesordnung 
 
 
öffentliche Sitzung 
 

1. IKEK  
 

2. Leerstand  
 

3. Verschiedenes  
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Sitzungsverlauf 
 
Der Ortsvorsteher Pies eröffnet um 20:03 Uhr die Sitzung des Ortsbeirats Hümme und begrüßt die 
Mitglieder des Ortsbeirats. Es waren keine weiteren Gäste vor Ort. 
 
 
öffentliche Sitzung 
 
 

1. IKEK 
 
Herr Pies berichtete, dass am 01.11.2022 ein Treffen der IKEK-Steuerungsgruppe stattfand. 
Teilnehmer waren unter anderem der Bürgermeister, die Ortsvorsteher der Stadtteile und Frau Birgit 
Herbold als IKEK-Verantwortliche seitens der Stadt Hofgeismar. 
 
Zum Haus Hauptstraße 27 wurde zur weiteren Vorgehensweise noch keine Entscheidung getroffen.  
 
Bzgl. Kindergarten rechnet man seitens der Stadt Hofgeismar aktuell mit einem Baubeginn im März 
2023 aufgrund von Verzögerungen beim Umbau des Gemeindehauses als Übergangslösung für die 
Kindergruppen. 
 
Bzgl. des geplanten Willkommens-Platz am Generationenhaus wurde mittlerweile ein Pachtvertrag 
mit der Deutschen Bahn als Eigentümer unterzeichnet. Der Antrag zur Förderung (ca. 80.000 €) im 
Jahr 2022 wurde zu spät eingereicht, sodass für 2022 keine Fördermittel zu erwarten sind. Das 
Projekt wird im Jahr 2023 vorrangig priorisiert. 
 
Herr Dirk Hofmann vom Amt für Regionalentwicklung berichtete beim IKEK-Treffen, dass Herr Ruhl 
ca. 30 Gespräche geführt hat und daraus 14 Anträge resultierten. Aktuell gibt es eine große 
Unzufriedenheit bezüglich der Abwicklung. 
 
Die WI-Bank hat während der Förderperiode neue Richtlinien eingeführt, sodass alle beteiligten 
Kommunen nun maximal 1,5 Mio. € Fördersumme erhalten können. Die Stadt Hofgeismar hat aber 
bereits Anträge über eine Summe von ca. 2 Mio. € eingereicht. Demnach können keine neuen 
Förderanträge gestellt werden. 
 
Kleinere Vorhaben sollen aber nach wie vor eingereicht werden. Größere Vorhaben sind vermutlich 
mit Förderung schwer zu realisieren. Daher soll noch einmal eine Priorisierung der Vorhaben der 
Stadtteile erfolgen. Diese sieht aktuell wie folgt aus: 
a) Willkommensplatz 
b) ÖPNV Strukturprogramm Konzeptplanung 
c) Schöneberg Schützenhalle (evtl. Repriorisierung wegen Ziegeldach) 
d) Dorfscheune Hümme 
 
Bei allen Mitglieder:innen des Ortsbeirates Hümme herrscht aktuell eine große Unzufriedenheit zur 
Abwicklung der Projekte in Hümme, da diese nicht oder nur schleppend vorankommen und wichtige 
Förderanträge zu spät gestellt werden. 
 
Herr König fragt nach dem Bericht von Herrn Pies nach Informationen zum Pachtvertrag mit der 
Deutschen Bahn. Dem Ortsbeirat liegen hierzu keine Detailinformationen vor. Es besteht daher die 
Befürchtung, dass Dauer und Kosten zur Pacht ggf. keinen Sinn ergeben. 
 
Herr Pies stellt dem Ortsbeirat seine Notizen der Sitzung zur Verfügung, die dem Protokoll als Anlage 
hinzugefügt werden. 
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2. Leerstand 

 
Zum Objekt in der Hauptstraße 27 hat ein Vorort-Termin im Beisein von Herrn Pies, Frau Carl und 
Herrn Nissen sowie Teilnehmern der Denkmalpflege und vom Landesamt für Denkmalpflege 
stattgefunden. Ob das Objekt wie angedacht abgetragen werden kann, ist auch nach dem Termin 
nach wie vor unklar. 
 

 

      
 

3. Verschiedenes 
 
Deutscher Denkmalpreis 
 
Herr Pies berichtet, dass dem Generationenhaus der Deutsche Preis für Denkmalschutz verliehen 
wurde. Hierzu gab es auch bereits Berichte in den Medien. 
 
Pflanzaktion Babywiese 
 
Es wurde angeregt, wieder eine Baumpflanzaktion für das Jahr 2023 anzudenken. Die letzte Aktion 
fand im Jahr 2018 statt. Hierzu sollen die Familien mit Geburten ab dem Jahr 2018 angesprochen 
werden. Herr Pies fragt bei der Stadt Hofgeismar nach, ob dem Ortsbeirat Kontaktdaten zur 
Verfügung gestellt werden können. 
 
Steine Ehrengarten 
 
Herr Pies regt an, dass seitens des Ortsbeirats im kommenden Jahr eine Gemeinschaftsaktion am 
Ehrengarten durchgeführt werden könne, um die Steine zu reinigen, da seitens der Stadt Hofgeismar 
auch auf mehrmalige Nachfrage keine Reaktion erfolgt ist. 
 
Unser Dorf 2022 
 
Herr Pies bat die Mitglieder:innen des Ortsbeirats nach Ideen zur Verwendung des Geldpreises vom 
Wettbewerb „Unser Dorf“ (1.000 €). 
Frau Ruffini vom Landkreis Kassel hat bei der Siegerehrung Hümme sehr gut dargestellt. 
Das Geld liegt derzeit auf einem Konto bei der Stadt Hofgeismar. Der Ortsbeirat war sich einig, dass 
Geld erst einmal dort zu belassen, bis entsprechende Ideen zur Verwendung beraten wurden.  
 
Gemeinsame Ortsbeiratssitzung 
 
Am 28.11.2022 findet um 18 Uhr die nächste gemeinsame Ortsbeiratssitzung statt. Herr Pies und 
Herr Wenzel planen die Teilnahme an der Sitzung. 
 
Nächste Ortsbeiratssitzung 
 
15. Februar 2023, 20:00 Uhr im Generationenhaus Hümme. 
 
Um 21:46 Uhr schließt Herr Pies die Sitzung. 
 

 

      
 
 

   
Ortsvorsteher 

Ingo Pies 
 Schriftführer 

Timo Wenzel 

 


